



Gobierno analiza eventual ayuda humanitaria a Cuba según capacidades del Estado

Description

El Gobierno chileno abordó por primera vez la posibilidad de entregar apoyo a Cuba en medio de la crisis que atraviesa la isla, aclarando que cualquier decisión se evaluará exclusivamente bajo criterios humanitarios y en función de la disponibilidad real de recursos.

La ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, se refirió al tema tras las solicitudes del Partido Comunista —colectividad a la que pertenece— para que Chile colabore ante las dificultades energéticas y económicas que enfrenta el país caribeño. Sin adelantar definiciones concretas, la secretaria de Estado subrayó que la postura del Ejecutivo es consistente con su política exterior.

Según explicó en entrevista radial, el Gobierno mantiene una disposición permanente a analizar ayudas cuando poblaciones civiles se ven afectadas por conflictos armados, invasiones o restricciones económicas que terminan impactando directamente a las personas, más allá de los gobiernos de turno. En ese marco, enfatizó que no se trata de decisiones automáticas, sino de procesos que requieren evaluación técnica y política.

Vallejo recalcó que cualquier eventual apoyo debe considerar tanto las necesidades específicas en el territorio como las capacidades presupuestarias y logísticas del Estado chileno. “Siempre hay una evaluación previa”, sostuvo, marcando distancia de gestos simbólicos sin respaldo institucional.

La vocera también destacó acciones impulsadas por otros países de la región, como México, que ya ha enviado ayuda humanitaria a La Habana, calificando esas iniciativas como necesarias y positivas. No obstante, precisó que Chile aún no ha definido un curso de acción similar.

El tema adquiere especial relevancia al interior del oficialismo, considerando que la petición de apoyo surge desde el Partido Comunista y se produce en un contexto de debates internos sobre la política exterior del Gobierno, tras cuestionamientos públicos del exalcalde Daniel Jadue.

Sin entrar en controversias partidarias, Vallejo dejó entrever que la línea de La Moneda apunta a priorizar criterios humanitarios por sobre afinidades ideológicas, manteniendo una evaluación caso a caso.

Por ahora, la decisión permanece abierta. El Ejecutivo deberá sopesar la magnitud de la situación en Cuba, los recursos disponibles y el tipo de ayuda que eventualmente podría ofrecer, si opta por avanzar en esa dirección durante lo que resta del mandato.

El Maipo

Date Created

Febrero 2026

www.elmaipo.cl